
Cuadragésima Tercera Asamblea ELO-TEL

Fecha: 24 de Noviembre de 2015

Tabla

TRICEL plebiscito TEL.

Acreditación.

CONFECH.

Varios

José Rojas: Disculpen por el atraso y el cambio de hora de la asamblea. El primer tema es
escoger el TRICEL para el plebiscito sobre la separación de CEE ELO-TEL. El plebiscito
tendrá las características de una elección estándar.

Bases: Matias Sanhueza. Mesa: José Rojas:

José Rojas: El segundo tema es sobre la acreditación. Han habido dos instancias informa-
tivas sobre este tema, con algunos inconvenientes por parte de la mesa de Federación. Hay
5 puntos en los que la Universidad se puede acreditar, donde son 2 putos los mínimos en los
que se debe acreditar (Docencia de pregrado y gestión institucional). Nosotros discutimos
algunos puntos que consideramos que la acreditación no ha tocado. Como las medidas sobre
la encuesta docente, donde a un docente que le va mal no tiene que capacitarse. En gestión
institucional hay muchas asimetrías entre campus y sedes, etc. Todas las dudas e inquietudes
se las planteamos a Irene Ortega (DGPD), encargada del proceso de acreditación. Ella estaba
de acuerdo en algunos temas pero hay que considerar que ella no es la que hace los cambios.
Hay 3 fases en este proceso y luego se da el dictamen �nal.

Oscar Aguilera: Cual es la fecha límite para el informe de autoevaluación?

José Rojas: Esa fecha se cambió ahora, el límite es hasta �nes de Abril, ya que faltaron
tratar algunos temas. Van a haber más reuniones, las cuales quedaron a cargo de la mesa de
Federación (organizar y difundir)

Oscar: Tengo entendido que la CNA ahora tiene un eje de participación estudiantil en el
gobierno universitario.
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José Rojas: Aun no. No se ha implementado aun, porque eso va a depender de la reforma.

Los ejes son:

Docencia de pregrado.

Docencia de postgrado.

Investigación.

Gestión institucional.

Vinculación con el medio.

Oscar: Yo siempre he querido que las actividades extraprogramaticas se reconozcan como
créditos libres, donde se podría poner eso?.

José Rojas: En Gestión institucional y Docencia de pregrado, tal vez en Vinculación pero
no es seguro por como se reconoce el medio en este momento.

Antonio Cayulao:

Oscar Aguilera: Yo quiero que Irene hable sobre la falencia que tiene la Universidad en
ayudar al estudiante a complementar su vida universitaria. Porque la universidad no les
reconoce nada a los estudiantes, sobre sus actividades extraprogramáticas. La Universidad
debería potenciar ese tipo de actividades. Me encantaría que me reconocieran como créditos
libres el taller que he hecho de arduino por 3 años.

José Rojas: Que otras acotaciones o dudas tienen?

José Allende: Me gustar+ia pedir que se supiera luego la fecha de la próxima instancia de
acreditación y que no tope con otras actividades, como pasó hoy con la AG y los hot dog
del Banco de Chile.

José Allende: Yo valoro más que todo la instancia que tenemos de pensar en como se está
llevando la Universidad, si es lo que queremos o no. Desde que hubo la anterior acreditación,
el 2011, se hicieron compromisos de mejora y en todos estos años la Universidad no ha
cambiado mucho. Lo que yo quiero es que no se mienta en el informe de autoevaluación.
Creo que no hay que dejar que el proceso nos pase por el lado, estar atento y decirle a la
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autoridad que no vamos a aceptar que se mienta en el informe si no se arreglan de verdad
las problemáticas que tenemos. O cuando vengas los pares evaluadores tenemos que decir la
verdad.

Jimmy Zamora: en la comisión de modelo educativo que hicimos en el paro tocamos muchos
temas de los que se han hablado ahora.

Antonio Cayulao: El profesor Marcos Zuñiga tuvo que convencer unidad por unidad por
el modelo horizontal de la universidad. Lo que quería preguntar es porque debe haber un
modelo educativo tan genérico y no hacerlo por campus y sedes, o hacer submodelos.

Jimmy: Nos dijeron que se busca darle un sello USM al modelo educativo.

José Allende: Que el profe Marcos Zuñiga haya tenido que ir unidad por unidad es porque
no hay un interés en este tipo de iniciativas. Porque se podría haber llevado por el Consejo
académico, al �nal este organismo colegiado no está funcionando. Sobre el modelo educativo
creo que no debería ser particular, ahí deben ir plasmado los valores generales del modelo
educativo, desde ahí se deberían tomar las decisiones luego. Por último creo que es buena
iniciativa lo de los créditos libres. Si al �nal el FAE no tiene ningún valor luego.

José Rojas: Nos queda el tema confech y discutir una moción. En función de la hora creo
que debemos decidir si abstenernos sobre los temas confech y poder discutir la moción.

José Allende: A mi me interesan los temas nacionales y es preocupante que tengamos
que abstenernos. La federación nisiquiera difundió el documento ni nada de estos temas. No
podemos llegar a leer un documento de dos páginas acá a asamblea porque así no vamos a
poder discutir nada. Creo que más aun la Federación debería abstenerse en este CONFECH
y dar el espacio para que las cosas se discutan bien. Y por favor hacer un llamado de atención
a la difusión.

Rodrigo González: Creo que igual es un poco barsa imponer nuestra postura si es que las
demás carreras llegan a un consenso.

José Allende: Me re�ero a que si no se ha discutido en un gran número de carreras no se
tome solo la postura de un par de carreras como postura de la Universidad.

Mociones

José Rojas: La moción que hay que discutir trata sobre la represión en las movilizaciones
dentro de la Universidad. En la sede expulsaron a un presidente de un CEE por las moviliza-
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ciones. Hace poco se llevó un proceso de Comisión Universitaria en Stgo, la cual por estatuto
no existe. Solo existe comisión acá en casa central. No habían los antecedentes necesarios
y el proceso era sumamente irregular. Los chicos ahora están como alumnos (se les había
congelado la matricula), pero siguen en Comisión Universitaria.

Niño x: El alumno expulsado de la sede fue el presidente de electrónica. Allá los algunos
profesores de Electrónica dirigen por completo el Departamento de Electrónica, Informática
y Comunicaciones. Por la movilización los compañeros se tomaron el edi�cio. El compañero
se echó un par de ramos y lo expulsaron, apeló, donde al 99% se la aceptan y a él no.
Claramente fue porque había sido dirigente.

José Allende: Cuidado con hablar sobre casos particulares donde no tenemos todos los
antecedentes, porque eso puede ser por antecedentes académicos y no claramente por algo
político como si fue en Stgo. Creo que debemos dar los lineamientos del comunicado y
sacarlo rápido. No creo que deba a ir junto este tema con lo del comedor de la sede. Creo
que deberíamos interpelar a la rectoría, no con alguien en particular, por las irregularidades
que han habido en los procesos.

En resumen:

Interpelar a rectoría porque se asuma

José Rojas: La segunda moción viene de metalurgia y es que se pida la renuncia de Jaime
Perry por todas las irregularidades, como lo de las cadenas del año pasado, lo del comedor
del año pasado, etc.

Oscar: Me gustaría que ese wn se fuera. Pero creo que no es el momento, se deben esclarecer
algunas cosas antes.

José Allende: Me gusta pero creo que debe haber una investigación antes. En el consejo
superior de este mes se debe decir algo, si no se hace nosotros tenemos que hacer algo. Pero
creo que los concejeros deben tomar sus responsabilidades y no pueden dejar que les pasen
por encima por no tensionar con rectoría.

Jimmy: quien es el encargado de llevar una investigación si es que se hace.

José Allende: Hace tiempo hubo un caso de corrupción con el tema del simce y se nombró
a un �scal que tuvo que fue al concejo y dio los resultados. Acá el consejo decidió no hacerlo
público, pero porque el tema era grave y podía dañar mucho la imagen de la U.
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Jimmy: Yo quiero pedir que el informe que surja de la investigación sea público.

José Luis Rojas Ricardo Albornoz

Presidente Secretario General
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